





# 第2336回例会 2012. 1. 26 No.27

# (本日の出席率)

- ・本日の出席率 70.46%
- ·前回確定出席率 73.08%

# ニコニコボックス

- ・菅原文之会長 新年移動例会、親睦活動委員会の皆様大変ご苦労様でした。飯塚仁哉会員の本日のスピーチを期待して。いつもユーモアあふれるスピーチは会員みんなの期待するところです。
- ・佐々木源悦幹事 新年会、楽しかったです。親睦活 動委員会の皆さんご苦労様でした。飯塚仁哉会員 のスピーチに期待します。
- ・鈴木彦太会員 飯塚仁哉会員のオシャレなゼントルマンのスピーチを楽しみに。寒さも氷点下10℃になりました、過日、鳴子にて喜寿のお祝いをして頂き、菅原文之会長、布施孝之会員をはじめ、伊藤俊郎親睦委員長、皆々様より過分なるメッセージをいただき、改めて厚くお礼申し上げます。又、杉田広仁会員の弥勒寺のお札を戴き感激です。長寿のご利益を祈念致します。
- ・山田直志会員 雀友、仁哉師匠のスピーチに期待致 します。先日、妻の誕生祝いのお花を頂戴致しま した。
- ・二階堂學会員 昨日、妻の誕生日に可愛いお花をい ただき、ありがとうございました。
- ・伊藤俊郎会員 過日は、新年移動例会ご参加ありが とうございました。又、利き酒会では1回目、 1人も正解者がなく、2回目で佐々木源悦幹事、 佐竹孝行会員の2人でした。おめでとうございま
- ・飯塚仁哉会員 私の何年振りのスピーチです。関心の無い方は心地良い眠りについて下さい。

- ・布施孝之会員 飯塚仁哉会員の格調あるスピーチを 期待して。
- ・菅野幸一郎会員 病気からの復活のスピーチ、いつ もの毒舌に期待しております。
- ・猪股育夫会員 仁哉節を楽しみにしております。お 手柔らかにお願いします。
- ・高橋義文会員 飯塚仁哉"大先生"のスピーチを楽しみに期待しております。
- ・村上武彦会員以下、飯塚仁哉会員のスピーチに期待。 佐々木崇会員 佐藤幸一会員 佐藤敬喜会員 阿部賢悟会員 岩渕正彦会員 佐々木功一会員 富士原裕子会員 武川毅会員 只野佳旦会員 以上、ありがとうございました。

### 会長要件 菅原文之会長

寒さも本格的になりました。風邪など引かないよう 自己管理を徹底していただきたいと思います。

2月9日(木)、南三陸町に於いて「事業復興支援の贈呈式」が行われます。2千万円という非常に大きな事業です。八谷郁夫パストガバナーより詳しい報告があると思いますが、多数のご参加をお願いします。

1月19日(木)~20日(金)、歳祝いを兼ねた新年移動例会が24名の参加で開催され楽しく過ごして参りました。 親睦活動委員会の皆様大変ご苦労様でした。

1月22日(日)、午後2時よりサンシャイン佐沼に於いて山形の2800地区余目RC、立川RCと南三陸町支援の打ち合わせをいたしました。戸倉地区への生活支援で40万~50万円位の支援ということです。戸倉地区復興支援団があり、それとの共同作業を行うというものです。戸倉地区には私は初めて行きましたが、仮設住宅の方々は思ったより明るく接して下さいました。

#### 幹事報告 佐々木源悦幹事

- ・ガバナー事務所より
- 1. 復興中の写真募集 2012年3月11日、全国のロータリークラブへ 「ありがとう。そして明日に向かって(仮)」ポ スターを送付。(2月10日(金締切)
- 2. 米山奨学生を囲む会・歓送会の案内 日 時 2月11日仕) 16:00~18:00 場 所 汀陽グランドホテル
- 3. 2月のロータリーレート 1ドル=78円
- ・小野寺則雄がバナーエレクトより、絵はがきが届く 2012-2013年RIテーマ「奉仕を通じて平和を」
- ・志津川高等学校 日下毅校長より オリジナルカレンダーが届く 「情報ビジネス科」3年生が作成したカレンダー。

# 各委員会報告

·親睦活動委員会(伊藤俊郎委員長)

1月19日(木)、鳴子ホテルでの新年移動例会、24名の参加をいただき楽しく行うことが出来ました。利き酒会では、佐々木源悦幹事、佐竹孝行会員が4問正解でしたので、本日、景品をお渡しいたします。

・復興支援特別委員会(八谷郁夫委員)3回目の復興支援を行います。(贈呈式)日 時 2月9日休 14:30~

場 所 南三陸町役場

事業総額20,387,804円(佐沼クラブから35,100円) 贈呈品は、2 t トラック3台、2 t フォークリフト2台、他に、D5390アメリカ モンタナ州のサンライズRCより2 t トラック1台の支援があります。サンライズRCより1人いらっしゃいますので、当日、例会後、会員の皆様のご参加をお願いします。

・新世代・職業奉仕・社会奉仕3委員会より

(武川毅社会奉仕委員長)

青少年善行者、優良従業員、地域善行者の表彰を2月16日に行います。表彰者の推薦を2月10日までにお願い致します。用紙は後日FAXにて送信致します。

#### 今週のスピーチ

# 飯塚仁哉会員

私のモットーは、エンジョイライフです。このエンジョイライフということは、普通の人はなかなか言いませんで、私の知りあいは、まるでこの世の人でなくてどこか浮世離れしたような人間だと言っております。やはり、働くことだけに人生を送った方から見れば、ちょっと異次元の人間のように見られるかも知れません。何故、私が最初にエンジョイライフと言ったかというと、海外旅行の際添乗員がこう言いました。「飯塚さん、あなたは日本人離れした人間だ、ここで言うセ・ラビ(これが人生さ)だ」と。フランス人は8月の夏暑い盛りにはバカンスを楽しみます。フランス人から見ると日本人は蟻であると、年中地面を這いつくばって暑い日も寒い日も蟻の如く動いている。日

本人はあれで楽しいのだろうか。これは、エコノミックアニマルと言われた時代、ドゴール大統領の時、日本では池田総理でトランジスタラジオを売り込みました。フランス人は世界で一番優れた民族と自負しています。伊達政宗公も少年馬上を過して、若い時は戦争に明け暮れし、馬の鞍から離れたことはなかったが、「人生楽しばずんばこれ如何」人間はただ働くだけではなく楽しみを天から与えられたものだということを言っております。

私も学生時代は、ゴーイング・マイ・ウェイを目標にしましたが、たった1字違うとゴーインにマイ・ウェイということになります。これは、俳句にも言えることで1字の違いでがらっと変わります。

私が今日述べようとする本題は「粋の構造」です。 「粋」はシックとも言います。明治45年に東京帝大文 学部を卒業した九鬼周造という哲学者が大学院で10年 勉学の後、フランスのパリ・ソルボンヌ大学で9年間 程研究をしておりましたが、昭和4年に帰国しまし た。「粋の構造」は、パリ留学中に書き上げたもの で、九鬼は「粋は垢抜けして張りのある色っぽさであ る。すいも甘いもかみ分けたというのは、軽妙洒脱で 融通無碍で、ものわかりが良くて対人関係の機微やそ の場の空気をすばやく敏感に読みとって巧みに対応し てゆく能力がある」と言っております。

ロータリーの友、1月号の卓話の欄に「粋」について載っていますが、そこでは「粋とは、容姿や着る物が洗練されていて洒落た色気があり、垢抜けていること」日本の絵師が「湯上り姿」を好んで描いたのは、湯上りの温もりに匂い立つような艶やかな肉体を紺の浴衣につつんだ女の姿態を、あらわな肉体そのものよりも美しいと感じたと。

上方の京都では「はんなり」という言葉があり、今でも使われますが、これは、すっきりした、さっぱりしたという言葉です。江戸時代の言葉と同じに使われています。

「新発田五万石、捨てよとままよ、新潟通いが忘らりょか」これは、五万石の殿様がほれた芸者と一緒になるか、それとも殿様を廃嫡されて好きな女と一緒になるかと言っているのです。「君と寝よか五万石取ろか、何の五万石君と寝よ」。

「通」とは、遊里の諸訳に精通すると同時に、男女の微妙な差し引きによく通じており、つまり通人のことであった。化政期以後の江戸では、たんなる遊里の言葉ではなく、広く庶民生活の日常全般を支配する美学であり、単なる美の基準を超えた倫理でさえあった。商家の御寮人さんが花見等に、その富裕さと趣味を誇る着物で言えば「江戸小紋」、京友禅のようにケンランではなく、渋いどちらかといえば冷たい感覚で、利休ネズミ等は最ももてはやされた生地である。江戸では、なんか表に出ない所に凝とか渋く目立たなくさせるのが高等で自他共に照れて、自分だけのブランドを持とうとする。

以下、紙面の都合上割愛させていただきます。